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INTRODUCCIÓN 

Como hemos estudiado en muchos escritos, toda la escritura tiene un solo 
Plan, cada libro se relaciona uno con otro pero todos llevan al mismo punto 
“El Plan perfecto de Redención del Eterno a través de Yeshúa para todo 
su Pueblo, Israel” Toda la Escritura habla sobre la creación, desarrollo y 
culminación de un plan perfecto de Dios. Este Plan se originó en el Génesis 
cuando El Altísimo decidió crear al hombre a su imagen y semejanza, más no 
como los ángeles que están sujetos a Él obedientemente, quiso hacer un ser 
con libre albedrío, con la finalidad suprema de dar a entender que el Amor 
está por encima de todo lo demás, mostrar que el Amor “todo lo sufre, todo lo 
cree, todo lo espera y todo lo soporta” (1 Corintios 13:7).  

Hch 24:14 Pero esto te confieso, que según el 

Camino que ellos llaman herejía, así sirvo al 

Dios de mis padres, creyendo todas las cosas 

que en la ley y en los profetas están escritas;  



La Esencia del Ser humano es dar lo mejor de sí cuando Ama, por esto 
cuando decimos que amamos a Dios y no obedecemos estamos dando 
a entender lo contrario. 

Cuando Dios creo al hombre, ya se encontraba en la tierra un ser que; siendo 
un ángel con las virtudes más supremas y sublimes, quiso estar por encima 
de su creador y Dios lo destronó, lo humillo, sin embargo no lo extermino, 
teniendo la capacidad para hacerlo, sencillamente porque este ser (satanás) 
ya era parte del plan de Dios. Como ya veremos después (libro de Job) 
satanás no es un enemigo de Dios, él no tiene la capacidad de enfrentarse 
al ser supremo, ni siquiera puede acercarse al ser humano sin que antes le 
haya pedido permiso al Creador, por cuanto nada de lo que hace esta fuera 
del control de Dios, al único que debemos temer es a Dios, porque toda 
nuestra existencia depende solo de Él y de nuestra relación directa con Él. 

Desde el principio Dios puso al hombre en la tierra con su acusador a 
cuestas, sabiendo que todo lo que nos pasa es porque Dios necesita 
formar nuestro carácter y hacernos entender hacia donde nos quiere 
llevar. Es interesante ver todo el Plan divino a través de la palabra, sin 
embargo para muchos, esta visión aún no se ha dado a conocer y han hecho 
de todo esto una Religión, muchas doctrinas falsas y muchas cosas 
subjetivas aun cuando Dios ha demostrado su grandeza y su Fuerza a través 
de toda la creación. Salmo 19:1 “Los Cielos cuentan la Gloria de Dios y el 
firmamento anuncia la obra de sus manos”.  

Dios es Real, es el gran Yo Soy, es todo lo que necesitamos en el mundo, no 
hay palabras para describirlo por esto su nombre es YO SOY, porque Él se 
convierte en todo lo que necesitamos: Si estamos enfermos, es nuestra 
sanidad; si estamos tristes, es nuestra alegría; si estamos solos, es nuestra 
compañía; si tenemos hambre, es nuestro Pan; si tenemos frio, es nuestro 
abrigo; y lo más importante de todo “Es nuestra Salvación”, pero no 
subjetivamente, nuestra salvación depende a que grado hemos entendido su 
plan divino, depende del conocimiento que tengamos de su palabra escrita, 
depende del empeño por conocerlo y agradarle, depende de cuánto Amor(no 
solo de palabra, sino de hechos) somos capaces de dar por Él. Mateo 10:28 
“Y no temáis a los que matan el cuerpo, más el alma no pueden matar; temed 
más bien a aquel que puede destruir el alma y el cuerpo en el infierno”. 



Dios, en su escritura nos ha hablado claramente, y nos explica sus razones 
para hacer lo que ha hecho, solo que muchos de nosotros vivimos 
justificándonos ante Él, creyendo que somos buenos, cuando la realidad es 
que no hay nadie bueno, “No hay justos ni aún uno” la maldad la traemos 
insertada en nuestra carne: Salmo 51:5 “He aquí, en maldad he sido 
formado, y en pecado me concibió mi madre” Quizás muchos piensen ¿Cuál 
ha sido nuestro pecado?  

Si fueron nuestros Padres que desobedecieron, pero como dice Jeremías 
16:10-12 “Y acontecerá que cuando anuncies a este pueblo todas estas 
cosas, te dirán ellos: ¿Por qué anuncia YHVH contra nosotros todo este mal 
tan grande? ¿Qué maldad es la nuestra, o que pecado es el nuestro, que 
hemos cometido contra YHVH nuestro Dios? Entonces les dirás: Porque 
vuestros Padres me dejaron, dice YHVH, y anduvieron en pos de Dioses 
ajenos, y los sirvieron y ante ellos se postraron, y me dejaron a mí y no 
guardaron mi Ley; y vosotros habéis hecho peor que vuestros Padres; 
porque he aquí que vosotros CAMINÁIS CADA UNO TRAS LA 
IMAGINACIÓN DE SU MALVADO CORAZÓN, no oyéndome a mi” 

Cada quien hizo conforme lo que sentía en su corazón hacer, igual que 
en los actuales momentos, cada quien hace conforme a lo que su 
corazón le dicta hacer y NO es eso lo que Dios quiere de nosotros, 
porque nuestro corazón se inclina al mal, Dios quiere que hagamos lo 
que Él nos dice en su palabra escrita. 

El Plan Perfecto de Dios 

El libro de Éxodo es un requisito fundamental para entender el libro de 
Apocalipsis. Y comienza Génesis diciendo que todo lo que Dios creo era 
bueno en gran manera, pero termina el libro de Génesis diciendo y José 
murió y fue sepultado y quedo su ataúd en Egipto, Génesis 50:24-26 “Y 
José dijo a sus hermanos: Yo voy a morir; mas Dios ciertamente os 
visitará, y os hará subir de esta tierra a la tierra que juró a Abraham, a 
Isaac y a Jacob. E hizo jurar José a los hijos de Israel, diciendo: Dios 
ciertamente os visitará, y HARÉIS LLEVAR DE AQUÍ MIS HUESOS. Y 
murió José a la edad de ciento diez años; y lo embalsamaron, y fue 
puesto en un ataúd en Egipto”.  



Así termina el libro de Génesis, y aquí podríamos preguntarnos ¿qué fue lo 
que paso, que salió mal, para que un libro que empieza bien termine 
mal? Bueno lo que paso es que el hombre de aparto de Dios, el hombre se 
revelo en contra de Dios, y vino la consecuencia. 

El libro de Génesis no tiene un final, más bien es el principio del plan de Dios, 
como todos los demás libros, son una colección que se interrelacionan 
para dar a entender el Plan perfecto de Dios; en los últimos versículos 
José hace jurar a sus hermanos que, cuando muriera, llevarían sus huesos 
fuera de Egipto hacia la tierra que Dios les había jurado a sus padres.  

Ya ellos sabían que Dios se les manifestaría en Egipto, pero, si nos damos 
cuenta, Dios no se les manifestó inmediatamente, no se les manifestó 
cuando estaban viviendo una vida de saciedad de todas sus necesidades, 
ellos se encontraban en quietud mientras que los reconocían como 
pueblo, pero al pasar los años, todas estas generaciones de faraones 
empezaron a cambiar y a darse cuenta que los Israelitas crecían, 
prosperaban y se multiplicaban y se estaban haciendo más numerosos 
que los egipcios y comenzó la desdicha y la opresión hacia Israel y 
entonces fue que se acordaron de clamar a Dios para que les enviara un 
Salvador que los librará de la opresión y los sacara de Egipto. 

José, el nombre significa Dios añade o incrementa. Desde Génesis Dios 
anticipa que va a sacar unos huesos secos de Egipto. Esto se relaciona 
con Ezequiel 37 sobre los Huesos Secos. 

Durante nuestros estudios libro por libro estaremos tratando de 
contestar algunas preguntas cada vez que estudiemos un libro, y como 
introducción les voy a decir, que el libro de Éxodo es el requisito 
fundamental para entender el Libro de Apocalipsis, y si no entiendes lo 
que está sucediendo en Éxodo no vas a entender apocalipsis, como son 
las plagas y los juicios, y que las trompetas y que el 1er ay, y que 
segundo ay viene etc. etc.  

A la gran mayoría de nosotros nos cuesta entender el Apocalipsis, esto 
se debe a que no se entiende el plan que Dios viene desarrollando 
desde Génesis, Éxodo, Levítico, Números, Deuteronomio, Josué muy 
fundamental también para entender el libro de Apocalipsis y también al 
poco estudio del Antiguo Testamento y los profetas ya que Apocalipsis es 



como un rompecabezas de toda la biblia, por eso el libro de Éxodo es un 
requisito para entender Apocalipsis ya que solo para saber, el libro de 
Revelaciones  tiene 800 referencias al Antiguo Testamento.  

¿Quien escribió el libro de Éxodo? Moisés es el autor de los primeros 
cinco libros de la Biblia, conocidos como Pentateuco, Torah o Ley de Moisés. 
Moisés, en el libro de Éxodo es un tipo de alguien como él, que va a 
venir a hacer la misma función, ¿Cuál fue la función de Moisés en 
Egipto? O sea ¿para que el Señor llamo a Moisés en Egipto? La función 
de Moisés en Egipto fue el de libertar a su pueblo de la esclavitud. Y 
recuerde que Génesis termina en que José muere en Egipto, pero ¿cuánto 
tiempo pasa de que termina el libro de Génesis a que comienza el libro 
de Éxodo?  El periodo es de 280 años aproximadamente. 

El nombre de Éxodo es un nombre en griego que le puso la Septuaginta a la 
escritura hebrea que simplemente significa Salida, pero en el hebreo no se 
llama Éxodo, se llama Shemot que significa los nombres, parece un título 
muy extraño, pero este nombre tiene un profundo significado. Lo primero 
que dice Éxodo es que una familia de 70 personas, entraron en Egipto, 
¿Por qué entraron en Egipto? ¿Cuál fue la razón por la que fueron a 
Egipto? por cuanto Egipto era la única parte donde había alimentos, porque 
José en ese momento era el gobernador de Egipto, era el segundo jefe en 
esa tierra, y el trajo a su familia y moraron allí, entraron como familia y 
saldrían como nación.  

Dios ya le había dicho a Abraham que sus descendientes vivirían en Egipto 
400 años. Génesis 15:13 “Entonces YHVH dijo a Abram: ten por cierto 
que tu descendencia morará en tierra ajena, y será esclava allí, y será 
oprimida cuatrocientos años”  

En cuatrocientos años se multiplicaron tanto, que de ser 75 como dice 
Esteban en Hechos 7 que a su salida eran aproximadamente tres millones 
más los agregados o sea millones en 400 años.  

Éxodo es fundamental para entender Apocalipsis porque es la matriz, Éxodo 
representa el lugar donde Dios va a formar a su pueblo. Éxodo es un 
símbolo, es un tipo del exilio donde Dios está formando, está educando, está 
usando a su pueblo para ser luz y sal de esa tierra y al final nos va a sacar 
del exilio y los volverá a la tierra que prometió a nuestros Padres: Abraham, 



Isaac y Jacob. El Éxodo es exactamente lo mismo que hará Dios con su 
pueblo entre las naciones en los últimos tiempos, solo que ya no nos 
sacará de Egipto a la tierra prometida, sino de los cuatro ángulos de la tierra 
donde nos dispersó por desobedientes, y nos llevará a la tierra de Canaán. 

Jeremías 23:7-8 Por tanto, he aquí que vienen días, dice YHVH, en que 
no dirán más: Vive YHVH que hizo subir a los hijos de Israel de la tierra 
de Egipto, 8 sino: Vive YHVH que hizo subir y trajo la descendencia de 
la casa de Israel de tierra del norte, y de todas las tierras adonde yo los 
había echado; y habitarán en su tierra. 

Este segundo Éxodo será no solo de Egipto sino de todas las naciones, 
rumbo a la tierra de Canaán, y este Éxodo será mucho mayor que el 
primero, por esto Dios le prometió a Abraham que las fronteras de Israel 
serían inmensas por cuanto la cantidad de personas que van a 
despertar en los últimos tiempos serán como las estrellas del cielo y las 
arenas del mar, aunque solo sea un remanente de ellas, serán muchas. 

Entonces vemos que Moisés que escribe el libro de Éxodo tenía una misión 
especial y el sabiendo eso es que dijo en Deut, 18 antes de morir, que Dios 
les levantaría un profeta como él Deut 18:18-19 “Profeta les levantaré de en 
medio de sus hermanos, como tú; y pondré mis palabras en su boca, y él 
les hablará todo lo que yo le mandare. Mas a cualquiera que no oyere 
mis palabras que él hablare en mi nombre, yo le pediré cuenta”. 

¿Quién será ese profeta? bueno se recuerdan que cuando Juan bautizaba 
en el Jordán, llegaron unos fariseos y le preguntaron: ¿Quién eres? Le 
dijeron ¿eres Elías? ¿Por qué le preguntaron si era Elías? Bueno porque 
Elías, fue llevado, en un carro de fuego o sea, Elías no vio muerte y Dios 
prometió que cuando llegara el tiempo de la redención enviaría a Elías. 
Entonces le preguntaron ¿eres Elías? Y dijo que no era Elías, entonces le 
preguntaron ¿eres el profeta? ¿A cuál profeta se referían? Al que Moisés 
dijo “profeta como a mí, o sea un libertador, les levantara el Señor” y Juan 
contesto no soy. Y le preguntaron si era el Mesías y dijo que no. 

Juan 1:19 Éste es el testimonio de Juan, cuando los judíos enviaron de 
Jerusalén sacerdotes y levitas para que le preguntasen: ¿Tú, quién 
eres? Confesó, y no negó, sino confesó: Yo no soy el Cristo. Y le 
preguntaron: ¿Qué pues? ¿Eres tú Elías? Dijo: No soy. ¿Eres tú el 



profeta? Y respondió: No. Le dijeron: ¿Pues quién eres? para que 
demos respuesta a los que nos enviaron. ¿Qué dices de ti mismo? Dijo: 
Yo soy la voz de uno que clama en el desierto: Enderezad el camino del 
Señor, como dijo el profeta Isaías. Y los que habían sido enviados eran de 
los fariseos. Y le preguntaron, y le dijeron: ¿Por qué, pues, bautizas, si tú no 
eres el Mesías, ni Elías, ni el profeta? Juan les respondió diciendo: Yo 
bautizo con agua; más en medio de vosotros está uno a quien vosotros no 
conocéis. Éste es el que viene después de mí, el que es antes de mí, del cual 
yo no soy digno de desatar la correa del calzado”. 

La función de Moisés fue sacar a Israel de la esclavitud de Egipto y la función 
del Mesías es sacar a Israel de la Esclavitud del Pecado y de la esclavitud de 
todas las naciones. Yeshua tiene que sacar a Israel de todas las naciones y 
reunirlas en un solo lugar. Por esto cuando el Ángel Gabriel le habla a María, 
Mateo 1:21 “Y dará a luz un hijo, y llamarás su nombre YESHUA, porque 
él salvará a su pueblo de sus pecados”. 

Y ¿Qué sucede cuando Yeshua anuncia al pueblo la salvación y la 
redención, que hace el pueblo con Él? Lo rechazaron y no querían que 
Yeshua fuera su rey, y (Marcos 15) Pilato hace una pregunta ¿Qué hare 
con el rey de los judíos? Y ellos respondieron crucifícale y la pregunta que 
hace Pilato es ¿a su rey he de crucificar?  Y la multitud contesto, 
tenemos un rey que se llama Cesar, en otras palabras estaban diciendo, no 
queremos que El reine sobre nosotros. Y eso es prácticamente lo mismo 
que le sucede a Moisés cuando trata de ayudar a sus hermanos y trata 
de poner paz entre ellos. 

Éxodo 2:14 “Y él respondió: ¿Quién te ha puesto a ti por príncipe y juez 
sobre nosotros? ¿Piensas matarme como mataste al egipcio? Entonces 
Moisés tuvo miedo, y dijo: Ciertamente esto ha sido descubierto” 
Cuando Moisés fue rechazado se fue 40 años al desierto a pastorear 
ovejas que no son de él, sino de un extranjero y pastoreando dice una 
historia que se le extravió una oveja, y que buscando esa oveja, Dios se 
le manifestó. 

Lo mismo hace el Mesías cuando fue rechazado por sus hermanos, se va a 
las naciones, sus propios hermanos no lo recibieron, pero entre las naciones 
él anda pastoreando ovejas y anda buscando la oveja perdida, la extraviada. 



El Tema del Libro de Éxodo es Libertad de la Esclavitud.  

¿Dónde se desarrolla la historia? Egipto y el desierto 

¿Cuándo se escribe? Del 1445 al 1440 ac. 

Y ¿Cuál es el motivo de este libro? 

El motivo de este libro es mostrar la fidelidad de Dios y su Pacto con Israel y 
darle instrucciones a Israel para una vida consagrada, ¿Qué significa una 
vida consagrada? Una vida consagrada, no una vida religiosa, una vida 
consagrada significa que vivamos para Él en todas las áreas de nuestra 
vida: física, emocional, y espiritual, que todo nuestro ser Espíritu, Alma 
y Cuerpo, sea guardado sin mancha, irreprensible para el día del Señor.  

¿Cómo podemos consagrar a El nuestro cuerpo? ¿Cómo podemos 
dedicarle este cuerpo al Señor? ¿De qué manera práctica ustedes se 
imaginan que podemos usar nuestro cuerpo para glorificar al Señor? 
Bueno en el libro de Éxodo están las leyes para cuidar nuestro cuerpo, hay 
una serie de leyes en Éxodo que nos indican como vivir una vida consagrada 
a Él, y son leyes dietéticas, leyes de higiene, leyes emocionales: como 
conducirnos con el prójimo y Leyes de tipo Espiritual: el culto en el 
tabernáculo, el culto para rendirle a Dios. 

El libro de Éxodo consta de 40 capítulos que dividiremos en cinco 
secciones: 

1.  Historia de Moisés: Éxodo Cap. 1 al 6 

Moisés, su nombre significa sacado de las aguas. En Apocalipsis dice que 
las aguas representan pueblos, naciones y lenguas. Moisés fue sacado 
de las aguas, que representa naciones, en representación o alusión con el 
Mesías, por eso es muy significativo cuando Yeshúa camina sobre las aguas 
y hace que se calme la tempestad, eso significa que Yeshúa sale de entre 
las naciones y de entre las naciones, después viene una gran pesca 
milagrosa.  

Entonces la historia de Moisés del capítulo 1 al capítulo 7, ilustra lo que Dios 
va a hacer con el profeta semejante a él o sea con Yeshua, ¿cómo Dios fue 
que Di-s preservo, guardo, cuido y protegió a Moisés? ¿Quién fue su 



guarda mientras iba en la cesta sobre las aguas, quien fue vigilándolo? Su 
hermana, llamada Miriam, ¿Cómo se llamaba la madre de Yeshua? Miriam 
(nombre hebreo) y mientras Jesús fue niño ella lo estuvo custodiando. Todo 
en la biblia está conectado y todo tiene un propósito. Después del 
capítulo 7 al capítulo 13 nos habla del siguiente tema. 

2.  Las Plagas: Éxodo Cap. 7 al 13 

El juicio de Dios sobre la nación Egipcia; ¿Cuál fue la razón por la que Dios 
juzgo a los egipcios? La razón por la cual Dios envió las plagas a los Egipcios 
es porque éstos se habían llenado de ídolos, idolatraban diversos dioses, 
vivían una vida inmoral, eran crueles; y Dios envió las plagas como juicios 
para todos ellos, pero Dios está dispuesto a salvar a todos aquellos que 
se arrepienten de su idolatría. Cuando Dios envía las plagas lo que hace 
es demostrarle a los Egipcios que sus dioses son falsos, y de esa 
manera los invita a que vengan a adorar al único Dios verdadero.  

En el cap. 12 que es la última plaga de la muerte de los primogénitos y que 
nos dio la celebración de la pascua, de esta manera Dios invita a todos 
aquellos que quieran ser parte del éxodo, de la salida, a celebrar la 
ceremonia de la Pascua, que consiste en matar un cordero y poner la 
sangre en los lindeles de las puertas y todos aquellos que lo hicieran, 
no importa si eran israelitas o gentiles se salvarían y serian parte del 
Éxodo o Salida. Si algún israelita no llevaba a cabo esa ceremonia de 
poner la sangre en la puerta, el primogénito de allí moría.  

Y ¿Cuál era el propósito de Dios al salvar a los primogénitos? Bueno 
recuerden que Dios iba a sacar a su pueblo de Egipto, y los que serían los 
jueces, los que serían los líderes del pueblo de Israel una vez que salieran de 
Egipto serían los primogénitos, entonces el propósito de Dios al salvar a 
los primogénitos era colocarlos como sacerdotes, que solo le sirvieran 
a él por cuanto él los había salvado.  

Cuando estaban en Egipto, ellos se regían por las leyes Egipcias, pero al 
salir de Egipto iban a tener un líder llamado Moisés y el primogénito de 
cada familia iba a ayudar a Moisés para dirigir al pueblo con una 
constitución que Dios le daría y los primogénitos serían los sacerdotes 
que enseñarían las leyes de Dios al pueblo, este fue el plan original de 
Dios. Por eso salvo a los primogénitos, ya que si redimió a los primogénitos 



eso quiere decir que entonces el primer nacido en cada familia le pertenece 
al Eterno para ser su sacerdote, para ser su líder, para enseñar la Toráh. 

Y cuando marcaron las puertas con sangre lograron vivir y al salir Dios 
declaro que cada primogénito era de Él, porque Él lo había redimido, Él 
lo había salvado, ya que todos los que no pusieron la sangre en la puerta 
murieron, ese era el plan de Di-s, sin embargo ¿Qué sucede cuando llegan 
al monte Sinaí? Y eso nos va a llevar a nuestra segunda parte. 

3.  La Salida: Éxodo Cap. 14 al 18 hablar de salida. 

Cuando llegan al Sinaí, en el capítulo 19 Dios les pregunta ¿Están 
dispuestos a seguir mis leyes? ¿Están dispuestos a vivir como un 
pueblo libre? ¿Cuál es la razón por la que Dios les va a dar los 
mandamientos?  La razón por la que Dios nos da su instrucción es para 
que aprendamos a vivir como personas libres. ¿Una persona que vive 
sin la ley de Dios es libre o es esclava?  

Una persona que vive sin ley es una persona esclava ya que al no regirse 
por la ley de Di-s es esclava de sus instintos, sus propias pasiones, se 
rige por sus impulsos que son contrarios a la ley de Di-s, entonces por 
eso Di-s decidió darle mandamientos a su pueblo para que esos mandamien-
tos nos liberen de nuestros instintos, de nuestra naturaleza carnal. 

¿Cuál es tu naturaleza si te ponen un plato aquí de legumbres y vegetales y 
frutas, y por el otro lado te ponen una tortas de milanesa, unos pambazos, 
unos tacos de gordito? El instinto natural de la mayoría de la gente, sé que 
no todos, ya muchos están cambiando sus hábitos alimenticios, pero ¿cuál 
es el instinto, que es lo que la carne te llama a probar? No necesariamente lo 
que es mejor para tu salud, el paladar quiere pastel, chocolates coca etc. 

La Ley de alimentación dada por Dios es para entrenarnos a tener dominio 
propio sobre nuestro cuerpo, para aprender a controlar nuestros impulsos, y 
¿Por qué Dios nos tiene que regular hasta la dieta? Bueno porque cada 
vez que comes Él te quiere entrenar para adquirir dominio propio, si no 
somos capaces de controlar lo que comemos, ¿cómo podremos resistir 
una tentación más fuerte? Dios, en cada instrucción, solo trata de 
diseñar principios espirituales, Dominio Propio, Control, Paciencia, que 
pienses más en lo que te conviene no en lo que te gusta, recuerde nuestro 



instinto por naturaleza, es hacer lo que nos gusta sin pensar las 
consecuencias de nuestros actos. 

Yeshua dijo a los judíos que había creído en él, Juan 8:31-36 “Dijo 
entonces Yeshúa a los judíos que habían creído en él: Si vosotros 
permaneciereis en mi palabra, seréis verdaderamente mis discípulos; y 
conoceréis la verdad, y la verdad os hará libres. Le respondieron: Linaje 
de Abraham somos, y jamás hemos sido esclavos de nadie. ¿Cómo 
dices tú: Seréis libres? Yeshúa les respondió: De cierto, de cierto os 
digo, que todo aquel que hace pecado, esclavo es del pecado. Y el 
esclavo no queda en la casa para siempre; el hijo sí queda para 
siempre. Así que, si el Hijo os libertare, seréis verdaderamente libres”. 

Fíjense de algo curioso en esta primera parte, les dijo a los judíos que ya 
habían creído en él, o sea no le está diciendo a ludios que no creían en 
él, y les dice “Si realmente quieren ser mis discípulos, tienen que permanecer 
en mis palabras” ese quiere decir que alguien puede creer en Jesús y no 
ser su discípulo, alguien puede creer en Jesús y no ser libre, eso es lo 
que Yeshua está diciendo, y ¿Cuánta gente hay que cree en Jesús y no es 
su discípulo, y no permanece en su palabra, y no le obedece?  

Por eso es que se dice ¿Por qué me decir Señor, Señor y no me obedeces? 
No os engañéis si no os arrepentís todos pereceréis igualmente, si no 
se arrepienten de todo corazón, si no dejan sus impulsos, sus deseos 
carnales, y si no vienen a permanecer en la perfecta ley, la de la libertad 
no les ha amanecido.  

Entonces la Ley tiene la virtud de darnos libertad. Pero luego se introduce 
en la congregación de Adonay una apostasía de la que hablo Pablo y de la 
que hablo el profeta Daniel, donde dice que la cuarta bestia cambiaría la ley, 
los tiempos y las festividades de Dios y Pablo habla que antes de la venida 
de Dios se manifestara el inicuo, el apostata, alguien que apostatara contra la 
fe original, Pablo advirtió de que vendría una doctrina que negaría la 
instrucción, la ley de Dios, el inicuo que vendrá diciendo que viene en el 
nombre del Señor, vendrá como cordero pero en realidad es un lobo 
rapaz y va a hacer a un lado la ley. 

Y cuantos creyentes actualmente consideran que vivir en Cristo es vivir 
en libertad de la ley, pero es todo lo opuesto a lo que dijo Jesús, y eso solo 



nos deja ver como ya se introdujo una apostasía, eso nos muestra cómo se 
introdujo el engaño, eso nos muestra cómo se introdujo el mismo engañador, 
el mismo que le dijo a Eva, ¿Con que Dios ha dicho que si comes esto 
morirás?   Cómelo y veras que no morirás,   

Génesis 3:1- “Pero la serpiente era astuta, más que todos los animales 
del campo que YHWH Dios había hecho; la cual dijo a la mujer: 
¿Conque Dios os ha dicho: No comáis de todo árbol del huerto? Y la 
mujer respondió a la serpiente: Del fruto de los árboles del huerto 
podemos comer; pero del fruto del árbol que está en medio del huerto 
dijo Dios: No comeréis de él, ni le tocaréis, para que no muráis. 
Entonces la serpiente dijo a la mujer: No moriréis; sino que sabe Dios 
que el día que comáis de él, serán abiertos vuestros ojos, y seréis como 
Dios, sabiendo el bien y el mal”. 

¿Pero que dice la escritura? “El que transgreda los mandamientos de Dios 
morirá, “si transgredes la Ley Morirás”. Deut. 28 al 30. Por esto en el monte 
Sinaí Dios le pregunta al pueblo si están dispuestos a guardar sus 
mandamientos y ellos contestaron que si obedecerían. Éxo. 24:3-7 “Y todo 
el pueblo respondió a una, y dijeron: Todo lo que YHWH ha dicho, 
haremos. Y Moisés refirió a YHWH las palabras del pueblo”. 

Entonces Dios les prometió que serían la niña de sus ojos, serian diferentes a 
las naciones en cuanto a su manera de vivir y serian testimonio de que Él 
existe, porque recuerde que todas las naciones hacían cosas que eran una 
abominación para El Dios de Israel, por eso Dios estaba preparando una 
nación con leyes, con costumbres y con principios diferentes, por eso Dios le 
dijo a Moisés que iba a expulsar a los pueblos cananeos porque ya habían 
llegado al colmo de la maldad, ¿te has preguntado, que hubiera pasado si 
Dios no detiene toda esa perversión de las naciones? Y si esas naciones 
hubieran comenzado a compartir sus creencias a toda la humanidad. 

¿Qué hubiera pasado con la humanidad? Bueno le aseguro que toda la 
humanidad se hubiera corrompido, más de lo que está hoy en día, por eso 
Dios decidió sacar un pueblo de esclavos, enseñarles sus leyes, ensenarles 
el culto a un Dios mucho más lógico, mucho más racional, porque Dios nos 
ha creado como seres racionales, por eso dice la escritura que el culto a Dios 
debe ser racional,  y cuando tú ves un culto que es irracional, cuando tú 



ves que están haciendo un montón de cosas que no tienen sentido, te 
aseguro que algo no anda bien.  

La Iglesia de los corintos, era una de las más desordenadas por cuanto 
venían de un contexto sumamente idolatra y ya estaban acostumbrados a 
todas estas cosas y Pablo les dice que las cosas de Dios no se hacen así, 
sino decentemente y con orden y esto no es diferente actualmente, las 
personas, los creyentes en Yeshua, piensan que andar en libertad y en 
presencia de Dios es hacer las cosas conforme a lo que les dicta su 
corazón y no conforme a la ley de Dios porque estamos “bajo la gracia”.  

¿Ahora entiende entonces para que Dios nos dio la ley?, ¿Qué es lo que 
hace la Ley de Dios en nosotros? Deut. 4:6 “Guardadlos, pues, y ponedlos 
por obra; porque ésta es vuestra sabiduría y vuestra inteligencia ante 
los ojos de los pueblos, los cuales oirán todos estos estatutos, y dirán: 
Ciertamente pueblo sabio y entendido, nación grande es ésta”. 

Pregunta ¿Por qué poblaciones enteras morían en la antigüedad? Bueno 
porque no tenían reglas de higiene, de comida, y Dios sabía que si su pueblo 
no tenía leyes que regulara todo eso también perecería como las demás 
naciones, y por eso al estudiar todas las leyes que Dios dio a su pueblo en 
cuanto a la higiene, en cuanto a la pureza en el matrimonio nos damos 
cuenta que Dios sabe cómo nos creó, y dice la escritura Salmo 19:7 “La ley 
de YHVH es perfecta, que convierte el alma; El testimonio de YHVH es 
fiel, que hace sabio al sencillo” 

Desde tiempos antiguos, las leyes de Dios son las que han preservado 
la existencia del hombre por cuanto él fue que nos creó y nos dio 
instrucciones de cómo vivir, Dios sabe el principio de las leyes higiénicas, 
y la dio a su pueblo para evitar epidemias que han desaparecido pueblos 
enteros, sus leyes dietéticas han alargado la vida del ser humano, en fin, lo 
que los científicos han investigado sobre parásitos y bacterias ya Dios lo 
había escrito en su palabra, entonces porque no obedecer LA LEY si ella 
es quien nos da vida y vida en abundancia. 

Entonces cuando Moisés sube a buscar las tablas de la Ley de Dios y se 
tarda mucho en bajar del Sinaí, el pueblo se desespera y los que más 
influenciaron para que el pueblo se desenfrenara, fueron la multitud de 
extranjeros mezclados que salen con ellos de Egipto, estos mezclados que 



salieron con ellos de Egipto son los que empezaron a añorar Egipto y a 
querer volver; ellos son los que decían, hay, allá estaban muy ricas las 
ollas de pescado, hay, allá estaba muy rica la comida, los ajos, las 
cebollas, entonces esos que siempre están en la biblia diciendo 
regresemos, son la multitud que sale con ellos. 

Estos extranjeros son los que incitan a la multitud cuando Moisés tardaba y 
entonces hablan con Aarón para hacer un ídolo, el famoso becerro de oro; y 
después de adorarlo y de hacer sus danzas al mismo pie del monte Sinaí, 
Dios le dice a Moisés, sabes que voy a destruir este pueblo, no es posible 
que en plena entrega de la ley, no es posible que justo cuando estoy llevando 
a cabo una ceremonia nupcial con ellos, porque les había dicho ustedes 
serán mi pueblo y yo seré su Dios, y en plena ceremonia de entrega el 
pueblo le traiciona y se van con otro dios, realmente nuestro pueblo era un 
pueblo de dura cerviz, después de Dios mostrarle su grandeza con todos los 
milagros ocurridos para salir de Egipto, desobedecieron con el primer y 
más grande mandamiento “No te harás ídolo”. Y Dios se enfurece y 
quiere exterminarlos y Moisés intercede por cuarenta días, incluso le dice 

Éxodo 32:32-34 “Entonces volvió Moisés a YHVH, y dijo: Te ruego, pues 
este pueblo ha cometido un gran pecado, porque se hicieron dioses de 
oro, que perdones ahora su pecado, y si no, ráeme ahora de tu libro que 
has escrito. Y YHVH respondió a Moisés: Al que pecare contra mí, a éste 
raeré yo de mi libro. Ve, pues, ahora, lleva a este pueblo a donde te he 
dicho; he aquí mi ángel irá delante de ti; pero en el día del castigo, yo 
castigaré en ellos su pecado”. 

4.  Instrucción a los Levitas – Éxodo Cap. 19-24 

Ahora veamos lo que sucede del capítulo 19 al capítulo 24, Entonces, ante 
esta idolatría del becerro de oro, Dios ejecuta un plan alterno, por 
cuanto Israel se corrompió en este culto al becerro de oro, menos la 
tribu de Levi, entonces Dios decide usar a los levitas en sustitución de 
los primogénitos, ya no serían los primogénitos los que enseñarían la 
palabra de Dios y realizaran los cultos, sino que desde ese momento, 
sería la tribu de Levi, la que enseñaría a los demás la instrucción de 
Dios, a ellos les fue transferido el sacerdocio. 



Y después del capítulo 25 al capítulo 40 nos habla acerca del tabernáculo y 
de su culto  

5.  El Tabernáculo y su Culto – Éxodo Cap. 25 – 40 

El Tabernáculo es una especie de tienda de campaña donde Dios iba a 
reunirse con su Pueblo. Ahora lo que sucede después de la rebelión y 
después de que el pueblo se aparta del Señor, Dios le ordena a Moisés que 
haga una arca de madera de acacia (una madera especial que no se 
corrompe, que no se hecha a perder), que la recubra de oro y dentro de esa 
caja cubierta de oro coloque las segundas tablas que Dios le da cuando 
decide perdonar al pueblo por la intercesión de Moisés, y decimos las 
segundas tablas por que las primeras se rompieron, entonces las segundas 
tablas que Dios le da ya que El Eterno decidió renovar el pacto. 

Fíjense lo que sucede, la esposa le es infiel a Dios, la esposa adultera, (la 
esposa representa al pueblo) y Di-s les dio unas segundas tablas, aquí es 
donde vemos el anticipo del nuevo pacto o el pacto renovado. Dios decide 
renovar el pacto con su pueblo y por eso les da unas segundas tablas. 

Las nuevas tablas se colocan dentro del Arca y encima de ella se coloca una 
charola que se llama propiciatorio, propiciatorio significa el lugar de la 
satisfacción, y en ese propiciatorio, en esa charola, Dios instruye a 
Moisés de que una vez al año tenían que entrar con la sangre de un 
macho cabrío (el macho cabrío representa el pecado o rebelión) y que 
esa sangre la derramara encima de esa charola.  

Aquí se presenta el simbolismo: dentro del arca están las tablas de la Ley 
de Dios, encima está el propiciatorio con la sangre del cordero y luego 
están unos querubines que miran la parte donde se derrama la sangre. 
Estos querubines representan la presencia de Dios que está mirando la 
sangre derramada por su hijo para cubrir todas nuestras transgresiones y 
desobediencias de la Ley.  

Hay algo entre lo que representa a Di-s, o sea entre los querubines y la ley 
de Di-s hay algo entre su mirada y la ley, ¿qué es? Es la sangre, y ¿esa 
sangre que es lo que cubre? Todas las transgresiones a lo que está escrito, 
las transgresiones a la ley de Dios, entonces el pecado de desobediencia a 
las tablas de la ley que están escritas en piedra por una razón importante, la 



razón por la que Dios las escribió en piedra es porque tiene que ver con los 
corazones de piedra, pero Dios al ver la sangre que cubre nuestros 
corazones de piedra, Dios va a tener misericordia de su pueblo.  

Pero para que eso pasara, para que Dios estableciera un pacto eterno, 
alguien tuvo que morir, alguien inocente para que esa sangre esta puesta en 
el propiciatorio, y es un memorial de que Dios siempre tendrá misericordia. 

Y la madera de la que fue hecha el arca, esa madera que no se echa a 
perder, representa el cuerpo incorruptible del Mesías, o sea que toda esa 
arca es un simbolismo del Mesías y podemos pasar mucho tiempo 
estudiando cada uno de los artículos del tabernáculo, pero todo el 
tabernáculo es un simbolismo exacto de la obra de rescate del Mesías. 
Saben que no existe en toda la biblia una mayor descripción de algún artículo 
que del tabernáculo. En todo toda la biblia se habla más del tabernáculo 
como un artículo que de cualquier otra cosa.  

Ni del templo, ni de ninguna otra cosa se habla tanto como del tabernáculo, 
del capítulo 24 al 31 solo habla de puros detalles acerca del tabernáculo, del 
sacerdocio, de cómo se levaría a cabo el culto, ¿Por qué hablara tanto del 
tabernáculo? Bueno en Génesis parece que de lo que más habla el libro 
es de la historia de José, y en lo que más se enfoca el libro de Éxodo es 
del tabernáculo, y fíjense en lo siguiente.   

En el contexto del tabernáculo que se está desarrollando en el desierto (el 
exilio) se habla de un tema central “La construcción de un Tabernáculo”. 
Ese es el tema central, en un desierto, que representa el exilio Dios está 
construyendo un tabernáculo, ¿y que dice el N. T. que somos todos 
nosotros? Dice que somos templos, pero la verdad es que somos un 
tabernáculo terrenal todavía, es decir todavía no estamos construidos en 
piedra, en lo duradero, ya que eso solo sucederá cuando Yeshua venga y 
quite este tabernáculo terrenal.  

El tabernáculo era algo temporal, ¿Y porque tenía que ser algo 
temporal, porque tenía que ser en forma de tienda de campaña?  Bueno era 
algo temporal porque andaban viajando de un lugar a otro, todavía no 
llegaban a la tierra de la promesa y cuando ya llegaran al lugar o a la tierra 
prometida allí es cuando se construye el templo, pero mientras estaban 
en el desierto tenía que ser trasportado, tenía que ser temporal, y eso es 



exactamente lo que tú y yo somos, todavía no llegamos a nuestro hogar y 
mientras estamos en este tabernáculo temporal, en esta tienda de 
campaña temporal, estamos llevando a cabo un culto a Dios.     

Ahora en el desierto un hombre fue el encargado de construir el tabernáculo 
¿cómo se llamó ese hombre? Con esto vamos a terminar ya que esto es el 
clímax del libro de Éxodo. Éxodo 31:1-5 “Habló YHVH a Moisés, diciendo: 
Mira, yo he llamado por nombre a Bezaleel hijo de Uri, hijo de Hur, de la 
tribu de Judá y lo he llenado del Espíritu de Dios, en sabiduría y en 
inteligencia, en ciencia y en todo arte, para inventar diseños, para 
trabajar en oro, en plata y en bronce, y en artificio de piedras para 
engastarlas, y en artificio de madera; para trabajar en toda clase de 
labor.”; 

Bezaleel es el nombre del arquitecto del primer tabernáculo, Bezaleel en 
hebreo significa //“A Imagen de Dios”//. De la misma manera Dios ha 
llamado a un arquitecto, a un constructor del tabernáculo del segundo Éxodo, 
“Yeshúa” y así como en el primer éxodo hubo un tabernáculo, en el segundo 
Éxodo ahora hay otro tabernáculo, y este Bezaleel, que si ustedes analizan el 
significado significa a imagen de Di-s, lleno del Espíritu de Di-s, y ¿a quién 
les recuerda, quien en el N. T. se dice que es la imagen de Di-s invisible?  

Colosenses 1:15-19 “Él es la imagen del Dios invisible, el primogénito 
de toda creación. Porque en él fueron creadas todas las cosas, las que 
hay en los cielos y las que hay en la tierra, visibles e invisibles; sean 
tronos, sean dominios, sean principados, sean potestades; todo fue 
creado por medio de él y para él. Y él es antes de todas las cosas, y 
todas las cosas en él subsisten; y él es la cabeza del cuerpo que es la 
iglesia, él que es el principio, el primogénito de entre los muertos, para 
que en todo tenga la preeminencia; por cuanto agradó al Padre que en 
él habitase toda plenitud”. 

Yeshúa a la manera de Bezaleel está construyendo el segundo tabernáculo 
en nosotros, donde se lleva a cabo el culto o servicio a Dios, y si sumamos 
los valores numéricos, la cantidad que nos da sumando las letras del nombre 
Bezaleel es 153, aunque eso le veremos en la pesca milagrosa de Juan 21, 
curiosamente peces grandes que sacan del mar, y por eso decimos que la 
labor del Mesías es que viene a construir de entre todas las naciones, 
tribus y lenguas, viene a construir el tabernáculo que estará sirviendo al 



Señor cuando vuelva para sacarnos del Exilio rumbo a la ciudad del 
gran rey, pero así también como las tablas de la ley estaban dentro de aquel 
tabernáculo del desierto, así también las tablas de la Ley tienen que estar 
en nuestro corazón para cumplirlas. 

El libro de Éxodo es solamente el anticipo, de que así como fue el primer 
Éxodo y mucho más grande va a ser el segundo, en el primer éxodo el 
Eterno saca a su esposa su esposa de Egipto, y su esposa le fue infiel, pero 
en el segundo Éxodo Yeshúa vendrá por una esposa limpia, purificada, 
sin manchas y sin arrugas, y la tomara para sí mismo y se llevará a cabo 
la boda nupcial definitiva. Esa es nuestra esperanza. 

Lo más resaltante en todo el libro de Éxodo, si pudiéramos tener un 
versículo clave del libro de Éxodo para memorizarlo sería Éxodo 3:14, 
cuando Dios llamó a Moisés para que fuera a rescatar el pueblo de la 
esclavitud y Moisés le dijo y si me preguntan el nombre de quien me 
envió que les voy a decir Éxodo 3:14 “Y respondió Dios a Moisés: YO 
SOY EL QUE SOY. Y dijo: Así dirás a los hijos de Israel: YO SOY me 
envió a vosotros” 

Cuando Di-s llamo a Moisés y le dijo ve asacar a mi pueblo de la esclavitud 
porque he visto sus aflicciones, he visto sus cargas pesadas en Egipto, ve y 
sácalos de allí, entonces Moisés pregunto ¿pero que les voy a decir? Cómo 
te llamas para que ellos me sigan, o sea cual es la clave para que me sigan, 
como le hago para que me crean y me sigan, ¿Cómo te llamas? Vv. 14 y 
respondió Di-s a Moisés… Yo Soy el que siempre existirá, Yo Soy el que 
siempre estará, es como decir Yo era, Yo Soy y Yo Seré. El nombre del 
Eterno en Hebreo eso implica, YO HE Sido, Yo Soy y YO SERÉ.  

Si El Mesías te está llamando el día de hoy, ¿Cuál sería la motivación para 
que tú le sigas, para que tú tomaras la decisión de servirle? Si un profeta 
similar a Moisés te está diciendo sal de tu esclavitud, sal de tus maldades, sal 
de tus tareas. Sal de todo aquellos que te está oprimiendo, ¿Cuál sería la 
invitación para motivarte a que le sigas? La motivación es la siguiente. Las 
mismas palabras que repitió el Eterno en la antigüedad YO HE SIDO TODO 
EN TU VIDA, YO SOY TODO EN TU VIDA y YO SERÉ TODO EN TU VIDA.  

Dios te está diciendo el día de hoy Yo he sido todo lo que tú has anhelado, 
todo lo que tú has tratado de buscar y satisfacer de diversas maneras y no lo 



has logrado, Yo soy todo lo que tú has tratado de resolver en tus fuerzas, en 
el pasado y no lo has logrado, Dios te dice hoy YO SOY LA RESPUESTA, 
¿lamentas muchas cosas de tu pasado? Dios te dice hoy si de verdad me 
hubieras conocido no tendrás nada que lamentar, y Dios te dice pero no 
importa el pasado, porque YO TAMBIEN SOY EL PRESENTE.  

Y si el día de hoy tu estas afligido, si el día de hoy estas con pesadas 
cargas, si estás cansado con un yugo pesado, VEN A EL, y Él puede 
quitar el yugo de esa esclavitud, Él puede quitar el día de hoy el yugo de 
esa aflicción, y si te preocupa el futuro, si piensas que en el futuro te va a 
faltar algo, que no tendrás lo necesario para vivir una vida plena y realizada, 
EL SERÁ tu proveedor, EL SERÁ TU PASTOR, EL SERÁ el que suplirá 
todas tus necesidades. 

Así quisiera terminar cada libro de la biblia que cada libro nos lleve a un 
plan de acción, que cada vez que estudiemos algo nos lleve a tomar una 
acción, y el plan de acción para este libro de Éxodo es “SAL DE TUS 
TEMORES, DE TU ESCLAVITUD, DE TUS AFLICIONES, EL DICE HE 
VISTO SUS AFLICCIONES, y al decir he visto sus aflicciones quiere decir 
que Él nunca ha sido indiferente a todo lo que te ha pasado, Él está la 
pendiente y Él sabe exactamente todo lo que has pasado, y la razón por la 
que te ha pasado lo que te ha pasado es porque no le habías conocido como 
lo estas conociendo hoy, y si tú el día de hoy le quieres decir, Señor 
libérame, Señor ya no puedo más, Señor te necesito, Señor he 
entendido que TU ERES EL QUE DICE SER, díselo hoy con tus propias 
palabras recuerda Yeshúa es nuestra respuesta. 

Yeshúa está al pendiente de nosotros para liberarnos y llevarnos al Eterno, a 
la libertad y a la presencia de Dios y si estás confundido con tantos dogmas y 
doctrinas Yeshua te dice que salgas de todas estas doctrinas, sal de Roma: 
Apocalipsis 18:4 “Y oí otra voz del cielo, que decía: Salid de ella, pueblo 
mío, para que no seáis partícipes de sus pecados, ni recibáis parte de 
sus plagas; porque sus pecados han llegado hasta el cielo, y Dios se ha 
acordado de sus maldades”. 

Oración: 

Señor así como tu pueblo en Egipto clamo te dijo Señor ya no podemos 
más, líbranos, y así como tu palabra dice que tu oíste el clamor de ellos, 



Tú te acordaste de tu pacto con Abraham, con Isaac y con Yacoov, así 
te pedimos esta tarde Señor “Libéranos” vuélvenos de nuestro 
cautiverio Señor, líbranos de las pesadas cargas, líbranos de todos los 
pecados, de todos nuestros errores y de aquel tiempo cuando no te 
conocíamos, líbranos de esta esclavitud a nuestra carne, a nuestros 
instintos, a nuestras pasiones, con las que seguimos luchando en el 
presente, y líbranos del temor del futuro, del pensar que en futuro 
seguiremos siendo esclavos, que no tendremos libertad. 

Señor, aso como fue enviado Moisés para sacar a tu pueblo de Egipto, 
ahora te pedimos que tu envíes el Espíritu de tu hijo  a nuestros 
corazones, porque donde está tu Espíritu allí hay libertad, y Señor hoy 
te decimos, queremos ser libres, líbranos Señor, se tu nuestro 
libertador, se nuestro sanador, te entrego mi vida Señor, TU ERES EL 
QUE HA SIDO, TU SIEMPRE HAS SIDO LA UNICA FUENTE DE NUESTRA 
SATISFACION, TU ERES hoy todo lo que cada uno de nosotros 
necesitamos y tú serás todo lo que nos falta, fuera de ti no hay nada, 
fuera de ti no hay Dios, fuera de ti no hay quien salve, bendito seas 
Señor por ese libertador que vino como un pastor a sacarnos. 

Y padre gracias porque nuestro futuro es dulce, porque anhelamos ese 
momento en el cual, nuestro libertador se convertirá también en nuestro 
esposo, en aquel que nos toma como su especial tesoro, y no lleva 
morar a la tierra que juraste a nuestros padres, Abraham, Isaac y 
Yacoov. Bendito seas padre en el nombre que es sobre todo nombre, y 
permite que mientras vivamos en esta tierra nuestro cuerpo sea un 
tabernáculo, un lugar de culto, de alabanza para ti te lo pedimos. En el 
nombre de Yeshúa AMEN.  
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